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As ações realizadas em 2021, apresentas neste Relatório de
Prestação de Contas, demonstram o amplo desempenho do
Consórcio na busca de estratégias de fortalecimento em
diferentes frentes. 

No âmbito municipalista, seguimos tentando equilibrar
diversos fatores que desafiam a gestão, principalmente com
relação a otimização de recursos, tão escassos neste
momento pós pandemia, através das licitações de itens
essenciais a manutenção da máquina pública.  

A regionalização também é um dos nossos focos. Aqui
atuamos no sentido de levar projetos que ajudem a destacar
a Região Sul como um celeiro de iniciativas que resultam na
melhoria de vida da população e no desenvolvimento de
nossas cidades. 

Uma das principais ações foi o investimento em tecnologias
que ajudam a agregar tudo que é necessário e primoroso
para nossa instituição. Os resultados mostram que estamos
no caminho certo, que embora longo, é o mais viável.
Estamos juntos!
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INSTITUCIONAL

O CONISUL convocou no dia 20 de janeiro de
2021, no escritório em Maceió, a eleição e
posse dos diretores Presidente, Vice-
presidente, Tesoureiro e membros do
Conselho Fiscal.

A nova diretoria comanda os trabalhos da
instituição pelo período de 2021/2023. Logo
após o resultado das eleições, o presidente
eleito indicou o nome do Superintendente
para aprovação da assembleia. 

Estão aptos a se candidatar e votar os prefeitos
dos municípios fundadores e consorciados ao
CONISUL, são eles: Anadia, Barra de São
Miguel, Roteiro, Jequiá da Praia, Feliz Deserto,
Coruripe, Penedo, Igreja Nova, São Brás, Porto
Real do Colégio, Junqueiro, Boca da Mata, São
Sebastião, Campo Alegre, Teotônio Vilela, São
Miguel dos Campos e Piaçabuçu.

PREFEITOS
ELEGEM

MARCELO
BELTRÃO

PRESIDENTE

Os prefeitos dos municípios consorciados ao
CONISUL elegeram a nova diretoria da entidade,
em votação de chapa única, Marcelo Beltrão,
prefeito de Coruripe, assume a presidência,
acompanhado de Peu Pereira, prefeito de
Teotônio Vilela, como vice-presidente, e Bruno
Feijó, do município de Boca da Mata, como
tesoureiro.

Além da diretoria foram eleitos os integrantes do
Conselho Fiscal: Felipe Jatobá, prefeito de Jequiá
da Praia, José Pacheco, de São Sebastião e Djalma
Beltrão, de Piaçabuçu, ocupando a posição de
membros titulares. Como suplentes foram eleitos
os prefeitos George Clemente, de São Miguel dos
Campos, Klinger Quirino, de São Brás e Aldo
Borges, de Porto Real do Colégio.

Durante a posse, ocorrida logo após a votação, o
novo presidente destacou que pretende dar
continuidade aos trabalhos desenvolvidos pela
autarquia, aprimorar as ferramentas de gestão
pública e investir em tecnologia para melhorar os
processos de compras compartilhadas e serviços
de saúde. “Agradeço a confiança dos municípios
parceiros e vamos juntos, contribuir com o
desenvolvimento de Alagoas buscando, a
exemplo, da educação, fomentar projetos nas
áreas do turismo e agricultura”, completou.

"SIGAMOS INVESTINDO
EM TECNOLOGIA E
TRANSPARÊNCIA"
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PREFEITOS ASSINAM CONTRATOS DE RATEIO

Prefeitos dos 17 municípios consorciados ao CONISUL iniciaram o ano assinado o contrato de rateio, documento
que é celebrado anualmente pelos Entes Políticos, em sede de um contrato de consórcio público, visando que os
recursos adquiridos com a prestação do serviço público, objeto do consórcio, seja rateado entre os Entes Públicos
consorciados, conforme a lei que versa sobre a contratação desse tipo de serviço por parte dos municípios.
(Disposto no art. 8º, § 1º, da lei 11107/05).

 Ao todo, 17 cidades situadas na Região Sul de Alagoas integram o Conisul, são elas: Anadia, Barra de São Miguel,
Roteiro, Jequiá da Praia, Feliz Deserto, Coruripe, Penedo, Igreja Nova, São Brás, Porto Real do Colégio, Junqueiro,
Boca da Mata, São Sebastião, Campo Alegre, Teotônio Vilela, São Miguel dos Campos e Piaçabuçu.

A renovação do contrato com o Consórcio representa a consolidação do projeto junto aos municípios. “O CONISUL
caminha para o seu oitavo ano de história e desde que foi criado vem mudando a realidade de milhares de pessoas
e contribuindo muito com a gestão dos municípios. Trata-se de um projeto muito bem sucedido e que só tende a
continuar crescendo e gerando ainda mais benefícios para o povo alagoano”, destacou Marcelo Beltrão. 
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A renovação do contrato com o Consórcio representa a consolidação do projeto junto aos municípios



PRESIDENTE CONVIDA PREFEITO DE
MACEIÓ A ADERIR AO CONSÓRCIO

O presidente do Conisul e prefeito de Coruripe, Marcelo Beltrão, esteve reunido com o prefeito de Maceió, João
Henrique Caldas (JHC), na sede da prefeitura, para convidar o gestor a inserir a capital entre os municípios
integrantes do Consórcio. Estiveram presentes os secretários de Saúde de Coruripe, Marcius Beltrão e o de Maceió,
Pedro Madeiro. 

Na oportunidade, Marcelo Beltrão apresentou alguns dos principais indicadores do Consórcio, que durante os
últimos 7 anos tem obtido grande êxito nas compras compartilhadas de medicamentos, materiais correlatos,
saúde bucal, além de materiais de informática, suplementos alimentares, kits escolares, entre outros.

Outro destaque dado pelo presidente são os serviços de média e alta complexidade, com uma grande oferta de
exames e cirurgias, numa estrutura que oferece mais de mil tipos de procedimentos praticados a valores mais
equilibrados.

JHC mostrou-se animado com a proposta, que precisa passar pela apreciação e aprovação da Câmara de
Vereadores de Maceió para ser efetivada. “Sempre destaquei a importância de ações consorciadas com o objetivo
de reduzir custos a aumentar a oferta de itens e serviços”, frisou.
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Marcelo Beltrão apresentou alguns dos principais indicadores do Consórcio



PAULINE PEREIRA ASSUME A
SUPERINTENDÊNCIA DO CONISUL

O presidente Marcelo Beltrão, empossou Pauline Pereira para o cargo de superintendente do Consórcio. A gestora
faz parte do grupo de prefeitos fundadores da instituição e ocupou o cargo de presidente e vice-presidente,
enquanto esteve no comando da prefeitura de Campo Alegre. Pauline também foi presidente da Associação dos
Municípios Alagoanos (AMA) no último biênio. 

Durante sua gestão como presidente, Pauline foi responsável pela articulação e representação do Consórcio na
formalização do acordo de cooperação junto a Fundação Itaú Social, na execução do Programa Melhoria da
Educação, iniciativa de regionalização e fortalecimento da rede de ensino dos municípios.

Graças ao projeto, em execução desde 2018, além dos ganhos para a educação de 17 municípios da Região Sul, o
Consórcio inseriu a educação como novo foco de atuação, o que permitiu a realização de pregão eletrônico e a
compra de kits escolares com percentual médio de 40% mais em conta que os valores praticados no mercado.
Atualmente 54 prefeituras fazem compras de itens e serviços pelo Conisul.

“Essa será uma parceria de trabalho que vai ajudar muito os municípios alagoanos. Atravessamos um período de
grandes dificuldades em virtude da pandemia do coronavírus, por isso temos que retomar nosso crescimento e
buscar melhorar nossos serviços. Pauline é uma gestora experiente, que tem em seu currículo a execução de
projetos que representam desenvolvimento e otimização da gestão pública”, destacou Marcelo Beltrão.  

Estiveram presentes na posse a deputada estadual Jó Pereira (MDB), o secretário de desenvolvimento econômico e
turismo (Sedetur), Marcius Beltrão, o superintendente da Covevasf, Joãozinho Pereira e o secretário de saúde,
Pedro Madeiro. 
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A gestora faz parte do grupo de fundadores da instituição e ocupou o cargo de presidente e vice



DEPUTADA E PREFEITOS VISITAM
CONISUL PARA CONHECER
PROJETOS DA SAÚDE

A deputada estadual Ângela Garrote, acompanhada dos prefeitos de Estrela de Alagoas, Aldo Lira e de
Minador do Negrão, Josias Aprígio, além de técnicos dos municípios estiveram na sede do Consórcio,
para conhecer mais detalhes sobre a estratégia consorciada, especialmente na área de serviços de saúde
especializados.

A parlamentar ressaltou que, após a crise da pandemia do coronavírus, todos os leitos e acessos aos
principais serviços das demais áreas da saúde ofertados pelo Sistema Único de Saúde (SUS) foram
suspensos, deixando a população desassistida e em sofrimento.

“A alternativa é aderir ao Conisul e aportar recursos próprios para promover o maior número de
procedimentos a um valor mais acessível e dentro do orçamento dos municípios, levando um
atendimento mais completo à população”, destacou. 

O grupo foi recebido pelos diretores e técnicos do Consórcio, que analisaram a documentação dos
municípios e passaram informações detalhadas sobre à adesão. 
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Parlamentar afirma que pandemia afetou acesso a leitos e serviços da saúde 



SUPERINTENDENTES DISCUTEM A
CRIAÇÃO DE FRENTE ALAGOANA DE
CONSÓRCIOS INTERMUNICIPAIS

Os superintendentes dos consórcios intermunicipais para gestão e
manejo dos resíduos sólidos estiveram reunidos para discutir a criação
de uma frente alagoana de Consórcios, integrando as bancadas
estaduais e federais de parlamentares para apoio as estratégias
consorciadas, além das novas ações diante do marco regulatório do
saneamento.

Sancionado em 2020, meta do marco é garantir o atendimento de
99% da população com água potável e de 90%, com tratamento e
coleta de esgoto, até 31 de dezembro de 2033.

Para o superintendente do Conisul, buscar estratégias e soluções é o
grande desafio para o desenvolvimento das regiões de Alagoas.
“Precisamos mais que nunca de integração para evoluir nessa área de
gestão ambiental”, destacou Marcius Beltrão.

Participaram representantes dos Consórcios Conagreste, Crerssal,
Corszan e Cigres.  
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Meta é garantir o atendimento de 99% da população com água potável, tratamento
e coleta de esgoto



CONVALE/BA VISITA CONISUL
PARA CONHECER A EXPERIÊNCIA
DE COMPRAS

A equipe do Consórcio Público de Desenvolvimento Sustentável do Vale do Jiquiriçá – Convale, do estado
da Bahia, esteve no Conisul para conhecer mais sobre a experiência de compras compartilhadas na área da
saúde, a exemplo de medicamentos, itens correlatos, saúde bucal e suplementos alimentares.

Estiveram presentes o presidente e prefeito de Nova Itarana, Danilo Italiano, a secretária executiva, Taise
Dias dos Anjos e o advogado Claudir Colangeli. O grupo foi recebido pelo presidente, Marcelo Beltrão, pela
controladora, Rita Barreto, e pelos assessores jurídicos Uirá Azevedo e Luís Cruz.

O Convale foi criado em 2014 e atua no estímulo ao desenvolvimento territorial sustentável, a partir de
ações nas áreas de infraestrutura, transporte, desenvolvimento rural com foco na agricultura familiar,
segurança alimentar e saneamento básico. A expectativa da instituição é evoluir para as compras
consorciadas.

“Estamos muito felizes de poder contar com o apoio do Conisul para colocar esse projeto para frente e
beneficiar nossa população, que precisa ter acesso a medicamentos e insumos de forma regular e
adequada”, destacou o presidente do Convale.

Integram o Convale os municípios de Amargosa, Brejões, Cravolândia, Irajuba, Itaquara, Itiruçu, Jaguaquara,
Jiquiriçá Lafaiete Coutinho, Laje, Lajedo do Tabocal, Maracás, Milagres, Mutuípe, Nova Itarana, Planaltino,
Santa Inês, São Miguel das Matas e Ubaíra.
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Equipe veio conhecer mais sobre a experiência de compras compartilhadas na área da saúde



PREFEITOS PROMOVEM
ASSEMBLEIA E APROVAM NOVOS
PROJETOS PARA A REGIÃO SUL

Prefeitos da Região Sul de Alagoas realizaram Assembleia Geral Extraordinária, com o debate e aprovação
de pautas que tratam da manutenção das ações já realizadas pela instituição e da entrada de novos
projetos para o desenvolvimento regional.

Entre os temas discutidos e aprovados, a inclusão de procedimentos médicos, a inclusão do Selo de
Inspeção Municipal (SIM); apresentação do Projeto “Boleiras das Alagoas”, da EMPRAPA “Alimentos e
territórios”; a aprovação do orçamento para o ano de 2022; a aprovação para realização do licenciamento
ambiental regionalizado, além da cooperação técnica EMPRAPA e Conisul - Roteiros Gastronômicos.

Para o presidente, Marcelo Beltrão, a entrada do Consórcio em novas políticas públicas representa um
passo no amadurecimento da instituição e no processo de regionalização. “A entrada do Conisul na gestão
do Selo de Inspeção Sanitária e no Licenciamento Ambiental, além da parceria com instituições
importantes como a Embrapa, representa maior crescimento e mais desenvolvimento para todos os 17
municípios consorciados”, destacou. 
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A entrada em novas políticas públicas representa  amadurecimento da instituição



CONISUL INVESTE EM TECNOLOGIA
PARA APRIMORAR SERVIÇOS 
Técnicos dos setores financeiro e contábil do Consócio participaram de treinamento para o para o uso da
plataforma de gestão contábil e financeira. O sistema passou por atualização de software e a partir de
agora, entre as novidades, está a hospedagem e acesso aos documentos hospedados em nuvem, tornando
o sistema 100% online.

“Uma inovação no protocolo de uso interno que representa um grande serviço aos municípios parceiros”,
destacou o presidente, Marcelo Beltrão.

Técnicos dos setores de licitações, gestão de contratos, jurídico e controle interno, além das equipes dos
municípios de Coruripe e do Serviço de Abastecimento de Penedo estiveram, nesta terça-feira (08),
participando da Oficina Sanções em Licitações e Contratos Administrativos, ministrada pela equipe do
escritório jurídico Cruz & Matos Advocacia e Consultoria.

Com um total de 40 participantes, a atividade aconteceu atendendo todos os protocolos de segurança
quanto ao limite de lotação do auditório, conforme as necessidades de controle da pandemia da COVID-19.

A oficina foi planejada para atualizar e aprimorar os trabalhos das equipes de colaboradores CONISUL,
quanto aos processos sancionatórios que são comumente abertos no Consórcio, para apurar e punir
infrações cometidas por empresas licitantes ou contratadas.

Como resultado desta atividade, o Conisul deverá lançar um Regulamento sobre o tema, na forma de
Decreto da sua Presidência, para proporcionar maior eficiência aos processos sancionatórios, que são
fundamentais para a proteção dos interesses do Consórcio e dos mais de 50 (cinquenta) municípios
alagoanos que são atendidos pelas licitações e contratações compartilhadas produzidas.
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COORDENADORES MUNICIPAIS SÃO APRESENTADOS AO SETOR DE GESTÃO
DE CONTRATOS DO CONISUL

Coordenadores dos municípios participaram, pelo Google Meet (reunião virtual) do primeiro encontro
com o setor de Gestão de Contratos do Consórcio. A atividade teve como finalidade passar orientações
sobre os procedimentos adotados em todas as fases da compra.

A coordenadora do setor, Amanda Martins, explicou detalhes sobre alimentação do sistema,
periodicidade dos pedidos, prazos de entregas, recebimento e conferência de mercadorias,
procedimentos com transportadora e fornecedores, notificações e registros de ocorrências, verificações
e atestos nas notas fiscais, fracionamento de material, entre outras dúvidas.

Em seguida parte da equipe do setor foi apresentada aos participantes. Para qualquer dúvida ou
informação adicional, o Consórcio está à disposição através dos diversos canais: site, pelo número 3022-
2067, no escritório, situado na Avenida Paulo Falcão, 1.143 - Jatiúca, Maceió, e-mail:
conisul@conisul.com.br ou ainda entre os grupos de WhatsApp.



CONSÓRCIO REALIZA COMPRAS DE
MEDICAMENTOS, MATERIAIS
HOSPITALARES, ODONTOLÓGICOS,
SUPLEMENTOS E KITS ESCOLARES
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Mais de 50 municípios demandam
compras de itens

39  
17  

MUNICÍPIOS
CONVENIADOS  

MUNICÍPIOS
CONSORCIADOS  



COMPRAS COMPARTILHADAS 
PÁGINA 14

998  itens
R$ 401.330.171,61 milhões  licitados



COMISSÃO DE FARMÁCIA E
TERAPÊUTICA PADRONIZA
ELENCOS

Ao longo de 2021, a Comissão de Farmácia e Terapêutica do CONISUL promoveu
diversas reuniões de avaliação dos itens adquiridos para os municípios. O objetivo do
grupo é promover a padronização de medicamentos nos diversos níveis de
complexidade dos serviços de saúde dos municípios conveniados; seleção e
padronização de produtos para saúde utilizados nos serviços de saúde dos municípios
conveniados e na avaliação para incorporação de novas tecnologias.

A CFT será composta por farmacêutico, enfermeiro, médico, nutricionista, odontólogo,
convidados/consultivos, além de membros do Consócio. Cabe ao grupo propor os
elencos de referência do CONISUL e suas atualizações constantes; avaliar e emitir
parecer técnico sobre as solicitações de inclusão, exclusão ou substituição de itens da
padronização de medicamentos e outros insumos farmacêuticos; propor ações
educativas visando o uso racional de medicamentos; propor estratégias de avaliação da
utilização dos medicamentos e insumos farmacêuticos nos diversos serviços do Sistema
Único de Saúde e fomentar a produção científica em saúde.

“Os municípios terão autonomia e mais acesso para propor a entrada de novos itens nos
elencos já disponíveis, bem como para discutir estratégias de fortalecimento no âmbito
local e regional e fomentar a produção de conteúdos para divulgar ações e estratégias
adotadas pelos municípios para divulgação de artigos e demais contribuições
científicas”, explicou o presidente da Comissão, o farmacêutico Gilberto Alexandre.
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ABERTA PESQUISA PARA DIAGNÓSTICO DA REDE DE SAÚDE 
DOS MUNICÍPIOS 

O CONISUL abriu pesquisa para realizar o levantamento e diagnóstico da rede de saúde
dos 54 municípios parceiros. A expectativa é contribuir para o planejamento das ações do
Consórcio e na escolha dos elencos que serão disponibilizados para os municípios.

O questionário simples, rápido, contou com apenas 6 perguntas e foi enviado aos prefeitos,
secretários de saúde, farmacêuticos, odontólogos e demais profissionais que atuam junto
as equipes do Consórcio. 

O CONISUL instituiu a da Comissão de Farmácia e Terapêutica, que conta com a
participação de farmacêutico, enfermeiro, médico, nutricionista, odontólogo,
convidados/consultivos, além de membros do Consócio.

O objetivo é promover a padronização de medicamentos nos diversos
níveis de complexidade dos serviços de saúde 



Os setores jurídico, controladoria e gestão de contratos iniciaram a avaliação das medidas
administrativas e legais que poderão ser adotadas pelo Consórcio quanto aos
requerimentos de cancelamentos de registros de preços apresentados após a emissão das
ordens de fornecimento, por empresas que firmaram Atas de Registro de Preços com o
Conisul.

Na prática, as empresas fixaram um valor de venda dos seus itens e após a formalização da
compra, as mesmas empresas solicitaram o cancelamento do registro desses valores. “Em
alguns casos os fornecedores alegam não ter a matéria prima para viabilizar o produto,
apontando a pandemia do coronavírus como principal fator para o problema.

Há situações, no entanto, em que as empresas não justificaram concretamente os motivos,
situação que está sendo avaliada pelo Consórcio”, destaca a subprocuradora, Myllena
Paiva.

Para os fornecedores que apresentaram justificativa e comprovaram a ocorrência de fato
que prejudicou o cumprimento da Ata, após a confirmação da veracidade das
informações apresentadas, será realizado o distrato do instrumento contratual.

Em contrapartida, para aqueles que apresentaram apenas o requerimento, sem
comprovação da configuração de caso fortuito ou de força maior, será instaurado processo
administrativo para apuração de responsabilidades.

COMISSÃO AVALIA MEDIDAS
SOBRE CANCELAMENTO DE
REGISTRO DE PREÇOS POR
EMPRESAS

PÁGINA 15

Foi instaurado processo administrativo para apuração de responsabilidades



WEBREUNIÃO DISCUTE AQUISIÇÃO DE VACINAS
CONTRA A COVID-19 PARA MUNICÍPIOS

A Associação dos Municípios Alagoanos – AMA – reuniu prefeitos, secretário de Saúde Alexandre Ayres,
Cosems, presidência do Conisul e secretários de saúde, e voltou a discutir ações permanentes da vacinação
da Covid-19. Para manter essa atualização foi criado um grupo para aproximar o diálogo entre prefeitos e
Estado e acelerar o processo de imunização e possíveis entraves.

Na webreunião realizada, a AMA reforçou os ajustes necessários no sistema do Programa Nacional de
Vacinação (PNI), para que cada município apresente o andamento da imunização. Dentro do cronograma,
a ideia é acelerar a disponibilidade de doses para população. A compra consorciada da vacina foi ponto de
discussão da reunião.

O presidente Marcelo Beltrão, afirmou que o Consórcio poderá ser um instrumento na compra de vacinas,
caso o governo federal faça essa liberação sem infringir as leis 14.124 e 14125/ 2021 que são claras na
orientação do PNI. “O que os municípios vão fazer agora é preencher a manifestação de interesse que está
no nosso site. Ressaltamos que para a compra ser efetivada, será necessário atender a demanda mínima de
500 mil doses da vacina,” concluiu Beltrão. 

“É muito importante lembrar a alimentação das informações. Temos diagnosticado que a vacinação está
avançada nas cidades, mas é necessário sincronia na alimentação dos dados”, pontuou o presidente da
AMA, Hugo Wanderley. Um dos pontos levantados pelos secretários é, também, a resistência de muitas
pessoas do grupo de risco em autorizar a vacinação.

O secretário Alexandre Ayres reforçou a importância desse registro para que Alagoas não perca nenhuma
dose. Sesau, AMA e Cosems vão fazer um acompanhamento individualizado junto aos secretários para
avaliar e fazer as intervenções para que o processo seja o mais resolutivo. A AMA também está fazendo uma
pesquisa, em parceria com o movimento Unidos pela Vacina, para identificar as necessidades locais.
“Quanto mais rápido o gestor responder, mais rápido poderemos agir”, reforçou o presidente.
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Consórcio poderá ser um instrumento na compra de vacinas



SERVIÇOS DE SAÚDE 
PÁGINA 18

39 municípios 
Adquirem serviços de saúde

especializados através do Conisul

17  MUNICÍPIOS
CONSORCIADOS  

22  MUNICÍPIOS
CONVENIADOS  



SERVIÇOS DE SAÚDE 

Os indicadores do Consórcio apontam
crescimentos expressivos nos atendimentos
em todos os âmbitos da assistência: consultas
especializadas, exames e cirurgias.

ATENDIMENTO QUE FAZ A
DIFERENÇA
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21 
especialidades

1.819 
cirurgias

535.144 
exames 

44.776 
consultas 



CRESCIMENTO DE INDICADORES  
PÁGINA 20

46.58%  de aumento
na realização de

exames 
27%  de aumento

no número de
consultas

Em relação a 2020 

Visitas do médico auditor para avaliação da qualidade dos prestadores



PÁGINA 21

Investimentos dos municípios em cirurgias
especializadas 
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Investimentos dos municípios em exames 
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Investimentos dos municípios em consultas  



ITAÚ SOCIAL SELECIONA CONISUL
PARA EDIÇÃO 2021 - 2024 DO
PROGRAMA MELHORIA DA EDUCAÇÃO

A Fundação Itaú Social selecionou o Conisul para participar da edição 2021-2024 do Programa Melhoria da
Educação. O projeto oferece, entre vários benefícios, o acesso a tecnologias educacionais em percursos
formativos gratuitos e para profissionais das redes de ensino de todo o país.

Para o presidente, Marcelo Beltrão, a conquista é fruto de um trabalho em conjunto com foco na melhoria
dos indicadores de ensino no Sul de Alagoas.

“Aliar qualidade de ensino com infraestrutura adequada, além de proporcionar boas condições aos
profissionais da educação são apenas alguns dos elementos para promover a verdadeira transformação que
precisamos para mudar as condições de vida da nossa população”. Fazer parte dos arranjos selecionados
pelo Itaú Social é um privilégio.

Contemplado pela primeira vez em 2019, o Consórcio conseguiu, através da iniciativa, estruturar uma
Câmara Técnica, realizar diversas formações para os profissionais da educação, nos modelos presencial e
remoto, fazer aquisição de kits escolares, entre outros avanços.

“Entre as maiores conquistas, estar com um número expressivo de municípios alagoanos dentro das
melhores notas e avaliações do Ideb. Tenho grande orgulho de fazer parte desse projeto”, destaca a
superintendente, Pauline Pereira. O Conisul assinou o primeiro acordo durante sua gestão como presidente
do Consórcio.  

Neste projeto integram os municípios consorciados de Anadia, Barra de São Miguel, Boca da Mata, Campo
Alegre, Coruripe, Feliz Deserto, Igreja Nova, Jequiá da Praia, Junqueiro, Penedo, Piaçabuçu, Porto Real do
Colégio, Roteiro, São Brás, São Miguel dos Campos, São Sebastião e Teotônio Vilela.
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SECRETÁRIOS ELEGEM A NOVA
CÂMARA TÉCNICA DA EDUCAÇÃO
Secretários de educação dos municípios consorciados elegeram por aclamação, a nova coordenação da
Câmara Técnica da Educação do Conisul. O secretário Djalma Barros, de Coruripe e Estela Celina, da Barra
de São Miguel assumem como presidente e vice, respectivamente, para o biênio 2021/2023.

A atividade foi presencial e transmitida remotamente, pelo Zoom. Noêmia Pereira, que ocupava a
coordenação, fez uma apresentação aos gestores dos trabalhos realizados pela Câmara Técnica, entre eles a
submissão do projeto de renovação do Programa Melhoria da Educação junto a Fundação Itaú Social.

O Consórcio ficou entre as iniciativas selecionadas na etapa em que ocorre a implementação inicial,
quando serão realizadas ações de aproximação e combinados de planejamento e de formação para a
implementação inicial das tecnologias educacionais. Este ciclo ocorrerá entre os meses de agosto e
outubro.

Novos coordenador e vice se comprometeram a continuar desenvolvendo os trabalhos e pediu a ajuda e a
participação dos demais gestores. “Entender os processos de regionalização e colocá-los em prática
significa vivenciar uma experiência profissional e histórica para qualquer pessoa presente nesse momento”,
destacou Djalma. 
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CONISUL PARTICIPA DO IIII SEMINÁRIO ESTADUAL DOS
DIRIGENTES MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO

O presidente e a superintendente do Conisul participaram do III Seminário Estadual dos Dirigentes
Municipais de Educação, que abordou como tema central A política de financiamento da Educação no
Brasil e os programas federais. A atividade aconteceu na Uninassau em Maceió. O evento foi realizado pela
União dos Dirigentes municipais da Educação – UNDIME em parceria com o gabinete do Deputado Federal
Arthur Lira.

Presente na abertura, o presidente Marcelo Beltrão destacou os desafios na retomada das aulas presenciais
e na importância da estruturação para o fortalecimento do ensino nos municípios. “Precisamos contar com
investimentos que possam melhorar as estruturas nas escolas e nos profissionais da educação. Através do
Conisul, conseguimos viabilizar a implantação do Programa Melhoria da Educação e graças a essa iniciativa
registramos melhorias nos nossos números. Mas esse trabalho precisa ser expandido para todo o estado”.  

Participaram da atividade o Ministro da Educação, Milton Ribeiro, o Deputado Federal, Arthur Lira,
representantes do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE, entre outras autoridades. 

“Um momento muito importante, quando os gestores puderam acessar a informações sobre as mudanças
nas formas de financiamento da pasta, entre outros pontos abordados”, destacou a superintendente,
Pauline Pereira.

Durante o evento diversos assuntos puderam ser debatidos, como: o novo Fundo de Manutenção e
Desenvolvimento da Educação Básica – FUNDEB e os desafios de um financiamento adequado para a
educação básica, uma vez que este é responsável por 63% de todo o recurso que é aplicado na educação,
Salário Educação, ciclo 4 do PAR.



Quase 500 pessoas participaram de forma remota na primeira atividade envolvendo a nova edição do
Programa Melhoria da Educação, realizada pelo canal do Consórcio no YouTube.
 
Nesta edição, a iniciativa financiada pela Fundação Itaú Social, será executada pela Cenpec. Na abertura
dos trabalhos, Tatiana Belo destacou a escolha de Alagoas para participar de mais uma edição do projeto.

“O esforço dos municípios para realização do planejamento estratégico que aponta mais os desafios para
execução do Programa foi um dos pontos mais importantes para credenciar o Conisul nesta edição”, frisou
a gestora, parabenizando a mobilização. O presidente, Marcelo Beltrão, agradeceu a escolha.

“Concorremos com mais de 200 iniciativas em todo o país e ficamos entre os 06 escolhidos. O que
demonstra a importância do projeto e a necessidade do Itaú de ampliar suas ações, de modo a contribuir
com outros arranjos e ajudá-los a promover o desenvolvimento regionalizado”.  

Prefeitos, secretários de educação, pontos focais, professores, técnicos, apoiadores e demais profissionais da
educação.

AÇÃO DO PROGRAMA MELHORIA DA
EDUCAÇÃO CONTA COM A
PARTICIPAÇÃO DE QUASE 500 PESSOAS

PÁGINA 26

Atividade apresentou as expectativas do projeto para 2022



SUPERINTENDENTE PARTICIPA DE REUNIÃO COM SENADOR FERNANDO COLLOR

Cumprindo a agenda de reuniões em Brasília, a superintendente do Conisul, Pauline Pereira, participou de
reunião com o senador Fernando Collor, para solicitar apoio do parlamentar na destinação de recursos de
emenda para a estruturação dos serviços do Selo de Inspeção Sanitária (SIM), entre os municípios do
Consórcio, situado na Região Sul de Alagoas.

A proposta de estruturação dos serviços foi aprovada na Assembleia dos Prefeitos, no dia anterior ao
encontro. "A proposta de apoio já foi cadastrada pelo Conisul no sistema do governo federal e agora
estamos trabalhando para implantar o serviço dentro da nossa Região. A destinação de recursos
representará um avanço extraordinário na execução desse projeto, com resultados acelerados e grande
impacto social", destacou a gestora.  
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GESTORES DE CONSÓRCIOS PARTICIPAM
DE ENCONTRO COM ARTHUR LIRA

Representantes dos Consórcios públicos do Brasil estiveram em Brasília, reunidos com o presidente do
Congresso Nacional, deputado federal Arthur Lira, para apresentação de proposta e pedido de apoio para o
andamento de projetos de desenvolvimento das autarquias.

A reunião contou com a participação do presidente e prefeito de Coruripe, Marcelo Beltrão, da
superintendente da entidade, Pauline Pereira, além de prefeitos, parlamentares e outras autoridades.
Durante o encontro, o presidente da Rede Nacional de Consórcios, Victor Borges falou de pleitos de
interesse nacional, como a recomposição dos valores de repasse aos municípios e consórcios para
manutenção do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu), via créditos extraordinários.

Além disso, a reunião tratou da instituição do Fundo Regional para recebimento de recursos e emendas
parlamentares diretamente para os consórcios públicos, especialmente na área de saúde; e a lei que aprova
o Serviço de Inspeção para Produtos de Origem Vegetal para os Consórcios Públicos.

Para o presidente do Conisul, a reunião foi extremamente proveitosa para o andamento dos projetos dos
consórcios. “Uma grande oportunidade não só de pedir apoio do presidente Arthur Lira, mas de fazer uma
troca de experiências entre os demais consórcios de Alagoas e do Brasil”, destacou.



Na manhã desta segunda-feira (20), na sede da Associação dos Municípios Alagoanos – AMA, aconteceu a
primeira Assembleia Geral de fundação da Federação de Consórcios Públicos de Alagoas - FECALAGOAS. A
reunião foi presidida pelo prefeito do município de Dois Riachos e presidente do CONDRI, Ramon Camilo, e
secretariada pelo superintendente do CRERSSAL, Eraldo Nunes.

Com as presenças de representantes de nove Consórcios Públicos de Alagoas e da representante da
Associação Nacional de Municípios e Meio Ambiente em Alagoas – ANAMMA, Jéssica Cavalcante e da
participação, de forma virtual, do Presidente da Rede Nacional de Consórcios Públicos, Victor Borges, o
Estatuto foi apreciado e aprovado por unanimidade.

A Assembleia elegeu sua primeira diretoria, aclamando como Presidente o prefeito do município de
Limoeiro do Anadia e presidente do CONAGRESTE, Marlan Ferreira. Para compor a Diretoria foram
escolhidos como Vice-presidente Institucional o prefeito do município de Major Izidoro e representante do
CIGRES, Theobaldo Cintra; como Vice-presidente Administrativo, o prefeito do município de Dois Riachos e
representante do CONDRI, Ramon Camilo; como Vice-presidente Financeiro, o prefeito do município de
Coruripe e presidente do Conisul, Marcelo Beltrão.

O prefeito do município de Carneiros e presidente do CIGIP, José Carlos de Carvalho, além do prefeito de
Água Branca e presidente do CRERSSAL, José Carlos de Carvalho, foram eleitos primeiro e segundo
suplente, respectivamente. O novo presidente da entidade nomeou o superintendente do CRERSSAL,
Eraldo Nunes, como o secretário Executivo da Federação.

O objetivo principal da FECALAGOAS é buscar o fortalecimento dos consórcios públicos, na busca de
entendimentos que gerem instrumentos que facilitem os procedimentos administrativos e aproxime os
consórcios das esferas governamentais estadual e da União, além do acompanhamento das frentes
parlamentares de Consórcios Públicos na Assembleia Legislativa do Estado de Alagoas e no Congresso
Nacional.

São integrantes da FECALAGOAS os seguintes Consórcios: CONDRI, CRERSSAL, CONAGRESTE, CIGRES,
CIGIP, CONISUL, CONORTE, CORSZAM e CONSÓRCIO METROPOLITANO.

PREFEITOS CRIAM FEDERAÇÃO DE
CONSÓRCIOS PÚBLICOS DE
ALAGOAS
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A superintendente do Conisul, Pauline Pereira, esteve, nesta terça-feira (14), em reunião com os deputados
da bancada alagoana federal Tereza Nelma, Isnaldo Bulhões e o presidente da Câmara, Arthur Lira. Na
pauta, a solicitação da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa), de orçamento para
execução dos projetos nos anos de 2022 e 2023.

“Vale ressaltar a importância dos trabalhos da Embrapa em Alagoas, principalmente neste momento,
quando estamos prestes a assinar acordos de cooperação técnica com a participação do Conisul e quem
tem como foco a execução de projetos de visando o desenvolvimento nos municípios consorciados e
conveniados”, ressaltou Pauline, durante sua fala na reunião.

Os dois projetos

Técnicos da Embrapa e do Conisul analisam a assinatura de Acordo de Cooperação Técnica para execução
de dois projetos entre os municípios do Consórcio, são eles:

- Roteiros Gastronômicos: potencializando o turismo em paisagens alimentares da região nordeste do
Brasil, nos cenários de mudanças climáticas e de pós-pandemia COVID-19.

A iniciativa pretende realizar, entre vários objetivos, um desenho e promoção de um marco estratégico para
o desenvolvimento do turismo em paisagens alimentares rurais, priorizando a valorização, proteção e
resiliência ambiental e social das paisagens alimentares selecionadas em três estados do Nordeste
(Alagoas, Sergipe e Pernambuco).

- Boleiras das Alagoas: Realizar capacitação profissional de até 310 mulheres em situação de
vulnerabilidade e que atuam na produção artesanal de produtos agroalimentares em 53 municípios de
Alagoas, envolvendo aspectos relacionados à produção local, organização do trabalho e estímulo ao
empreendedorismo como instrumentos para a autonomia econômica sustentável dessas mulheres.

CONISUL E BANCADA FEDERAL PEDEM
APOIO DO PRESIDENTE DA CÂMARA
PARA ORÇAMENTO DA EMBRAPA
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CONISUL E EMBRAPA ASSINAM ACORDO
DE COOPERAÇÃO PARA VALORIZAÇÃO
DE PRODUTOS ALIMENTARES

Conisul e Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária (Embrapa) se reuniram para formalizar a parceria entre
as instituições para execução de dois importantes projetos que marcam a entrada da instituição no Estado. 

O objetivo da cooperação é desenvolver conjuntamente estratégias de valorização de produtos alimentares
diferenciados do estado, influenciando no desenvolvimento regional, no fortalecimento do turismo e na geração
de renda para produtores familiares.

O contrato de cooperação técnica tem duração de três anos, havendo interesse de ambas as partes, o prazo
poderá ser prorrogado. Inicialmente os dois projetos, “Turismo em Paisagens Alimentares” e “Boleiras das
Alagoas” começarão a funcionar já em 2022: “Potencializando o turismo sustentável em paisagens alimentares
da região Nordeste do Brasil, nos cenários de mudanças climáticas e pós-pandemia COVID-19” e “Boleiras das
Alagoas”.

CONHEÇA UM POUCO MAIS DOS PROJETOS:   “Turismo em Paisagens Alimentares”: Com o objetivo de
fomentar a inclusão sócio-produtiva das comunidades mapeadas. O projeto gera boas expectativas para o setor
turístico. Como foco de atuação, seis cadeias produtivas são consideradas: mel, maricultura, lácteos, produtos de
engenho, mandioca e derivados e frutas nativas. Além de Alagoas, os estados de Pernambuco e Sergipe
também estão participando do projeto.  

“Boleiras e Alagoas”: A iniciativa “Boleiras das Alagoas” conta com recursos do Fundo Internacional de
Desenvolvimento Agrícola (FIDA) que foram viabilizados por meio de do Termo de Execução Descentralizada
(TED) junto à Secretaria de Agricultura Familiar e Cooperativismo do Ministério da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (SAF/MAPA). As capacitações vão abordar desde estratégias de resgate dos processos
tradicionais de fabricação, até ações de comunicação e marketing.

O objetivo é evidenciar as características artesanais dos bolos, destacando-os como produtos agros alimentares
diferenciados (PADs) e, assim, agregar valor tanto pela qualidade, quanto pelo fortalecimento da identidade
histórica e territorial de suas receitas.    
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Prefeitos da região sul, autoridades, o secretário do Desenvolvimento Econômico e Turismo e empresários
se reuniram na Reserva Pituba, em Coruripe, com representantes da Instância de Governança Lagos, Rios e
Mares do Sul para firmar um acordo de cooperação técnica que vai implementar estratégias de
desenvolvimento econômico e turístico na região sul de Alagoas. “Neste encontro gestores, prefeitos e
investidores firmaram um acordo para atuar de forma integrada no desenvolvimento turístico do litoral sul
de Alagoas.

O objetivo é qualificar a infraestrutura dos municípios para atrair investimentos e potencializar a atividade
turística da região. A ideia é que através desta integração as ações de desenvolvimento contemplem todos
os municípios, abrangendo diversos setores econômicos que possam gerar oportunidade de emprego e
renda de forma responsável para a população”, expôs Marcius Beltrão. De acordo com a deputada estadual
Jó Pereira a criação de uma comissão para trabalhar o turismo do litoral sul é fundamental para um
desenvolvimento sustentável.

Na ocasião, o prefeito de Coruripe e presidente do Consórcio, Marcelo Beltrão, enfatizou que muitas são as
potencialidades do litoral sul de Alagoas para o desenvolvimento de atividades turísticas. “Na proposta que
estamos formalizando aqui vamos poder através de um planejamento pontuar as potencialidades e
dificuldades de cada localidade para buscar soluções e definir a melhor forma de desenvolver a atividade
econômica na região sul. Respeitando a vocação de cada lugar vamos poder oferecer do turismo rural ao
náutico; do turismo de aventura ao ecológico; histórico e até mesmo gastronômico”, acrescentou Marcelo.

Investimentos Na reunião, os empresários Gustavo Halbreich e Thereza Collor apresentaram o projeto de
um empreendimento de alto padrão, que já está em desenvolvimento, que vai referenciar o litoral sul de
Alagoas como destino de luxo no Brasil. Segundo Thereza Collor o empreendimento será um marco
referencial para a captação de novos investimentos de alto padrão na região sul do estado.

Cooperação técnica – No acordo de cooperação firmado entre os prefeitos da região sul de Alagoas cada
gestor vai indicar técnicos para trabalhar de forma integrada o desenvolvimento da região. Para isso, uma
consultoria técnica vai desenvolver um estudo levantando dados sobre potencialidades e limitações dos
atrativos turísticos de cada município; para, em seguida, buscar soluções e implementar ações que
contribuam com o fortalecimento do turismo no sul de Alagoas. Os trabalhos vão contar com o apoio do
governo de Alagoas, através da Secretaria do Desenvolvimento Econômico e Turismo (Sedetur), do Serviço
Brasileiro de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), do Consórcio Intermunicipal do Sul de Alagoas
(Conisul) e das prefeituras do litoral sul. 

COOPERAÇÃO TÉCNICA VAI IMPLEMENTAR AÇÕES
PARA DESENVOLVER O TURISMO DO LITORAL SUL
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